

Bajan 8.3% feminicidios, pero sube 5.4% violencia familiar en la CDMX

[Indira García]

Claudia Sheinbaum, jefa de gobierno, presentó el Informe de Alerta por Violencia contra las Mujeres en la Ciudad de México, en el que destaca el aumento en los delitos de violencia familiar (5.4 por ciento más con respecto a 2019), el acoso sexual (13.3 por ciento más con respecto a 2019) y la violación (2.6 por ciento con respecto a 2019). Sin embargo los feminicidios disminuyeron un 8.3 por ciento con respecto a 2019, logro que atribuyeron en gran parte a las LUNAS, las Unidades de Atención a la Violencia que actualmente existen en 16 alcaldías.

Las LUNAS se especializan en la detección de riesgo feminicida, ofrecen plan de seguridad y seguimiento de los casos apoyándose en la comunidad (vecinas, amigas). Además han establecido medidas de protección que se implementan por primera vez en México, como sacar al agresor del domicilio o resguardarlo en confinamiento. Al respecto mencionaron que lograron reducir 47.7 por ciento el riesgo feminicida, con 675 casos detectados y prevenidos durante 2020.

"Viaja segura" es otro de los programas implementados, se añadió iluminación en instalaciones del CETRAM y 7 líneas, co-

♦ Ernestina Godoy mencionó durante su participación que han capacitado en derechos humanos y perspectiva de género al 92% de los policías de la SSC y al 100% de los policías de investigación

mo parte del programa "senderos seguros" también se instalaron 9,300 cámaras de seguridad, logrando que se reduzcan las cifras por acoso sexual en el transporte público.

Ernestina Godoy mencionó durante su participación que han capacitado en derechos humanos y perspectiva de género al 9.2 por ciento de los policías de la SSC y al 100 por ciento de los policías de investigación,

acciones con las cuales buscan comenzar a resarcir la deuda histórica por la mala y tardía atención de administracio-



CUARTOSCURO

nes anteriores. Resaltó que su objetivo es que ninguna niña, adolescente y mujer viva algún tipo de violencia en la Ciudad de México.

Por su parte la jefa resaltó la importancia de no solo decretar la alerta sino también llevar a cabo acciones que ayuden a bajar la incidencia de estos delitos. Mencionó además que su meta es erradicar por completo la violencia de género.

"Tomamos la decisión de establecer esta alerta porque en efecto había una serie de delitos hacia las mujeres en la CDMX. El hacer

visible estos delitos, desde nuestra perspectiva, era fundamental", declaró.

Entre las acciones que han establecido, destaca la Ley Olímpia que ha acumulado casi 700 denuncias hasta el momento y ocho detenidos asociados a estos delitos, asimismo la Ley Ingrid que sancionará a servidores públicos que filtren y compartan fotografías sobre feminicidios que revictimizan a las mujeres y sus familias. Además, la Ciudad de México será la primera entidad del país que tenga un banco de ADN exclusivamente

para identificar agresores sexuales. Recordó también que existe el servicio "Mujeres SOS" y la alerta de emergencia que se puede activar desde el celular.

Sheinbaum felicitó a la fiscal Godoy por el trabajo que la institución ha hecho últimamente, ya que aumentó en 45 por ciento la detención de feminicidios en la CDMX.

"Si falta, pero es distinto lo que presentamos en 2020 a comparación de 2019, y tenemos el objetivo de que 2021 sea mejor", afirmó la jefa de gobierno.

LA VÍCTIMA FUE AGREDIDA CUANDO SE ENCONTRABA INCONSCIENTE

Detienen a youtuber Rix por caso de abuso sexual contra Nath Campos



Ricardo González, mejor conocido en redes sociales como Rix.

[Adriana Rodríguez]

La Fiscalía de Justicia de la Ciudad de México dio a conocer que Ricardo González, mejor conocido en redes sociales como Rix, fue detenido por el delito de tentativa de violación equiparado agravado.

Esto tras ser acusado de abusar sexualmente de la también youtuber Nath Campos, cuando ella se encontraba inconsciente.

El mandamiento judicial fue cumplimentado por Agentes de la Policía de Investigación de la Fis-

cia de la Ciudad de México, fueron quienes localizaron y cumplimentaron una orden de aprehensión contra el sujeto en la calle Glorieta Iglesia, colonia Candil del Pedregal, alcalde Coyoacán.

Las investigaciones señalan que el 18 de junio de 2017, la víctima, habría convivido e ingerido bebidas alcohólicas con varios amigos, entre ellos Ricardo González.

De acuerdo con la indagatoria, tras dicha reunión, Ricardo pudo haberse ofrecido a llevar a la víctima a su domicilio ubicado en la colonia Roma,

alcalde Cuauhtémoc, para asegurarse que llegaría bien. Una vez en el domicilio, la víctima se quedó dormida y al despertar, se percató que al lado de ella se encontraba Gonzalo Méndez desnudo, quien posiblemente le hizo tocamientos de índole sexual.

Hace unas semanas Nath Campos publicó un video en donde reveló que sufrió abuso sexual por parte de Rix, a quien dijo consideraba su amigo.

En dicho clip, la youtuber confirmó que luego de analizar detenidamente su situación, decidió denunciar a Ricardo González.